



Annoncer le kérygme dans la vie des personnes

Atelier 8

Enjeux de l'intergénérationnel dans l'annonce de la foi

à partir de l'Expérience des week-end Timothée - Communauté du Chemin Neuf

Animateur : Frédérique de Watrigant (Diocèse Aire et Dax)

Co-animateur : Anne-Claire Yvet (Diocèse de Strasbourg)

Déroulement de l'atelier :

- Votre exposé de la problématique :

En quoi et pourquoi l'intergénérationnel est-il une richesse à découvrir et à développer pour l'annonce de la foi ?

- Les questions de travail en petit groupe ou expérimentation :

Après la présentation de l'expérience du Parcours Timothée, travail sur les textes suivants en petits groupes

- Exhortation apostolique « Il vit le Christ » Pape François 2019

191. La rupture entre générations n'a jamais aidé le monde et ne l'aidera jamais. Ce sont les chants des sirènes d'un avenir sans racines, sans ancrage. C'est le mensonge qui te fait croire que seul ce qui est nouveau est bon et beau. L'existence de relations intergénérationnelles implique que les communautés possèdent une mémoire collective, car chaque génération reprend les enseignements de ceux qui ont précédé, laissant un héritage à ceux qui suivront. Cela constitue le cadre de référence pour consolider fermement une nouvelle société. Comme le dit le dicton : "Si jeunesse savait, si vieillesse pouvait, il n'y aurait rien qui ne puisse se faire".

199. Si nous marchons ensemble, jeunes et vieux, nous pourrions être bien enracinés dans le présent, et, de là, fréquenter le passé et l'avenir : fréquenter le passé, pour apprendre de l'histoire et pour guérir les blessures qui parfois nous conditionnent ; fréquenter l'avenir pour nourrir l'enthousiasme, faire germer des rêves, susciter des prophéties, faire fleurir des espérances. De cette manière, nous pourrions, unis, apprendre les uns des autres, réchauffer les cœurs, éclairer nos esprits de la lumière de l'Évangile et donner de nouvelles forces à nos mains.

- > Que nous disent ces textes sur les relations intergénérationnelles ?
- > Quels sont les atouts de l'intergénérationnel pour l'annonce de la foi ?
- > Qui est concerné ?

> Directoire Pour la Catéchèse n°232

e. La *catéchèse intergénérationnelle* prévoit que le chemin de la foi soit une expérience de formation non destinée à un âge particulier, mais partagée entre plusieurs générations au sein d'une famille ou d'une communauté, dans le sillage de l'année liturgique. Cette proposition valorise l'échange d'expériences de foi entre générations, en s'inspirant des premières communautés chrétiennes.

- Selon ce texte, qu'est-ce qu'une catéchèse intergénérationnelle ? Quels sont les points qui la distinguent des autres formes de catéchèse ?
- Dans l'expérience qui vous a été présentée, que retrouvez-vous comme éléments essentiels qui caractérisant une catéchèse intergénérationnelle ?

- Votre conclusion :

Si chacun a besoin de temps spécifiques adaptés à son âge pour grandir dans sa foi, il a aussi besoin de vivre des temps privilégiés avec les autres, petits et grands, jeunes et âgés. Pourquoi ? Parce que La Transmission de la foi n'est pas seulement la transmission de vérités à croire mais la proposition de s'engager dans une expérience libératrice, l'expérience chrétienne qui est celle de l'Église, à la suite du Christ.

Dans notre contexte de rupture de la transmission, nous nous sommes interrogés sur ce qui se pouvait se jouer dans l'intergénérationnel pour l'annonce de la foi. Avant d'être un processus descendant d'une génération à l'autre, la transmission de la foi entre les générations se joue d'abord dans la qualité de la relation entre elles. C'est par la relation que les générations peuvent s'enrichir de leurs différences à la fois dans leurs manières de voir et dans leurs expériences pour que chacun puisse devenir pleinement ce qu'il est. Les catéchèses intergénérationnelles qui mettent au centre la rencontre et l'échange, peuvent rétablir ainsi une relation entre les générations et permettre l'annonce de la foi.

L'intergénérationnel crée une dynamique communautaire, et valorise la réalité communautaire de l'Église pour que les générations marchent ensemble sur le chemin du Christ. Dans les rencontres intergénérationnelles, nous faisons cette expérience du corps qu'est l'Église. Il nous faut donc apprendre à faire corps, et à le manifester.

La démarche intergénérationnelle en catéchèse n'est pas un dogme, ni une mode, mais un aspect constitutif de l'Église qui mérite d'être valorisé et largement expérimenté.

Phrase biblique phare pour l'atelier :

Joël 3, 1 « *lors, après cela, je répandrai mon esprit sur tout être de chair, vos fils et vos filles prophétiseront, vos anciens seront instruits par des songes, et vos jeunes gens par des visions.* »